

► MARE TET EN VERSION GRAND PUBLIC



Maré Tèt sur la Place Gerty ARCHIMEDE

La Place Gerty Archimède a reçu à la fin du mois d'Octobre un Atelier Grand Public d'Initiation et de Démonstration de Maré Tèt pour maintenir et développer nos traditions anciennes.

Les organisateurs de cet atelier tout au long d'un après-midi de 14H à 19H30 un samedi ont partagé avec le public qui avait fait le déplacement pour la circonstance un retour à nos traditions populaires d'antan qui puisent forcément sa source dans la culture profonde du peuple guadeloupéen.

► CONCERTATION CITOYENNE



La réunion de concertation avec les Agriculteurs Mornaliens

Le Plan Local d'Urbanisme (PLU) est un projet prioritaire de la Ville de MORNE-A-L'EAU en matière d'aménagement de son territoire.

Ce document d'urbanisme vise à élaborer un projet d'aménagement et de développement durable du territoire pour les 10 à 15 ans à venir.

Dans le cadre de la nécessaire concertation sur ce projet en cours d'élaboration, la Ville de MORNE-A-L'EAU a rencontré au cours d'une séance de travail les Agriculteurs Mornaliens afin de présenter au professionnels de la terre les grandes orientations du Projet d'Aménagement et de Développement Durable (PADD) qui doit s'articuler avec le Plan Local d'Urbanisme de la Ville.

... SPORT

MORNE-A-L'EAU VILLE SPORTIVE



Le sport, une belle activité pour maintenir sa santé

Pendant deux jours durant le mois d'octobre, la Ville de MORNE-A-L'EAU a organisé sur deux sites différents (la Place Gerty ARCHIMEDE et la Plage de BABIN) le WEEK-END SPORT EN FAMILLE.

Ces deux journées autour du sport en famille étaient d'une très grande richesse en manifestations sportives en animations diverses (jeux, ti kozé, zumba géante, Lewoz, etc...) et en découverte du littoral Mornalien pour assurer le bien-être de chacun et la cohésion sociale au sein de la cité.

... SOLIDARITÉ

DES FAMILLES MORNALIENNES DECOREES

FETE DE VIEUX-BOURG ET FETE PATRONALE 2015



Madame Stanise Simone MARINETTE, née JOSEPH



Madame Josette Justine BELISE, née MARCEL



Madame Veuve GENEVIEVE, née PATERNE Romilia (dite Romine)



Madame Julia NICOLAS, née BORICAUD



Les époux VERTOT Samson et Mme VERTOT Fernande



Monsieur Sorel CHELEUX

NECROLOGIE • LA MORT D'UN GRAND SPORTIF MORNALIEN



Pierre VIRGINUS

Le 16 Novembre 2015, les Mornaliens apprennent le décès de Pierre VIRGINUS survenu à son domicile à la rue de Bébian.

Agé de 78 ans quand la mort le surprend, Pierre VIRGINUS était un brillant technicien, un entraîneur hors pair qui a marqué l'histoire sportive de l'Etoile de MORNE-A-L'EAU comme celle du sport en Guadeloupe.

Pierre VIRGINUS était un génie, capable de décortiquer un geste sportif comme un scanner et de le recomposer pour que celui qui l'écoute puisse l'exécuter dans les meilleures conditions possibles.

Jamais, un homme n'a été aussi disponible pour les sportifs, jamais un homme n'a été aussi désintéressé....

Au point que le Président de l'Etoile dira de lui : « Pierre, tu as été une providence, la bonne étoile de l'Etoile, notre conscience à TOUS ! » Vous êtes un GRAND, MONSIEUR PIERRE !

La Lettre du Maire NOV - DEC 2015



VILLE DE MORNE-A-L'EAU

LA FETE PATRONALE 2015 A ETE UNE BELLE REUSSITE



Les officiels au cours de la cérémonie protocolaire sur la Place Gerty ARCHIMEDE

En dépit d'un temps pluvieux, le défilé officiel et la cérémonie protocolaire de la Fête Patronale de MORNE-A-L'EAU ont tenu toutes leurs promesses le Dimanche 22 Novembre autour et sur la Place Gerty ARCHIMEDE.

Autour du Maire faisant fonction, Philipson FRANCFORT, plusieurs personnalités étaient présentes dont le Président du Conseil Régional, la représentante de la Présidente du Conseil Départemental ainsi que les différents représentants des communes d'Anse-Bertrand, de Port-Louis, du Moule, de Sainte-Anne, des Abymes, de Baie-Mahault, de Deshaies, de Saint-Claude, de Pointe-A-Pitre, de Vieux-Habitants, entre autres, venus saluer la population de MORNE-A-L'EAU en fête.

Etaient présents aussi la Lyre Mornalienne, les majorettes, les associations de la Ville, des personnalités civiles et militaires, des citoyens Mornaliens en nombre pour ce moment unique dans l'année consacrée à la Fête Patronale qui s'est déroulée cette année du 17 au 22 Novembre sur le thème fédérateur de : « MORNALIENS ENSEMBLE ».



Le Maire, Jean-Claude LOMBION

L'EDITO DU MAIRE L'AGENDA 21 DE MORNE-A-L'EAU RECONNU AGENDA 21 LOCAL FRANCE

Par décision du 1er Ministre et signature de la Déléguée Interministérielle au Développement Durable, le projet territorial de développement durable de la collectivité communale a été reconnu AGENDA 21 LOCAL FRANCE.

Cette reconnaissance officielle est le fruit de la mobilisation de tous les Mornaliens depuis son lancement par délibération du Conseil Municipal en Décembre 2012 et aussi de

l'implication des élus et de l'ensemble des agents communaux au quotidien, pour bâtir ce projet territorial et faire avancer la Ville de Morne-A-l'Eau.

Le label AGENDA 21 LOCAL FRANCE est une solide reconnaissance régionale, nationale et internationale qui offrira de nombreuses opportunités à nos concitoyens et à notre Ville pour accélérer son développement durable.

Notre stratégie en la matière vise à lutter contre le changement climatique, préserver la biodiversité Mornalienne, les milieux et les ressources, assurer la cohésion sociale et la solidarité entre le territoire et les générations, permettre l'épanouissement dans la cité de tous les citoyens, impulser une dynamique de développement suivant des modes de production et de consommation responsables.

Cette stratégie repose aussi sur une démarche participative qui fait intervenir les élus, les services municipaux, les habitants, les jeunes, les chefs d'entreprise et les autres acteurs de la vie locale, notamment les associations et les écoles.

La reconnaissance et l'obtention du label « AGENDA 21 LOCAL FRANCE » permet à la Ville de MORNE-A-L'EAU de faire reconnaître plusieurs projets communaux afin de bénéficier d'un accompagnement spécifique technique et financier des différents partenaires (ADEME, ETAT, REGION, DEPARTEMENT, EUROPE...).

Et pour conclure enfin permettez-moi de vous souhaiter à TOUS de passer de JOYEUSES FÊTES DE FIN D'ANNEE et d'ores et déjà, je souhaite à chacun de vous UNE BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2016 !

LE MAIRE, JEAN-CLAUDE LOMBION



NOMINATION

Madame Sylviane SOPTA est nommée Directrice Générale des Services de la Ville de MORNE-A-L'EAU à compter du 1^{er} Décembre 2015.

Anciennement, elle occupait la fonction de Directrice Générale Adjointe en charge des Services à la Population, des Affaires Financières et des Ressources Humaines au sein de la collectivité Mornalienne.

Elle devient ainsi la 1^{ère} femme à occuper cette haute fonction administrative au sein de l'institution publique communale.

EN BREF

▶ LA FÊTE DE VIEUX-BOURG 2015



La tribune officielle de la cérémonie protocolaire

Le 1^{er} Adjoint au Maire, Philipson FRANCFORT faisant fonction de Maire a présidé la cérémonie protocolaire de la fête de Vieux-Bourg qui s'est déroulée à cause des élections régionales exceptionnellement cette année sur deux jours au mois de Novembre. Tour à tour, les adjoints du secteur, Nita FOUKAN, Guetty LABUTHIE, Charlise DELMESTRE, Jean BARDAIL, plus en qualité de Conseiller Départemental de MORNE-A-L'EAU ont pris la parole devant le public.

Madame Chantale Saint-Sauveur, Conseillère Municipale et Conseillère Départementale, elle aussi de MORNE-A-L'EAU s'est adressée également aux invités de la Municipalité rassemblés à l'Ecole Bertrand BAZILE de Vieux-Bourg.

Philipson FRANCFORT dans son discours de clôture a remercié la population de Vieux-Bourg pour son chaleureux accueil et a indiqué concernant ce village de pêcheurs tous les travaux déjà réalisés par l'équipe municipale en place, les travaux en cours de réalisation et ceux à venir pour améliorer les conditions de vie de la population.

UNE NOUVELLE POUBELLE POUR LA POPULATION

La distribution de cette nouvelle poubelle pour la population a commencé à Vieux-Bourg le 25 Novembre 2015 à l'initiative de la Communauté d'Agglomération du Nord Grande-Terre (CANGT) et de la société CITEC ENVIRONNEMENT qui assure sur le terrain la prestation technique.

A cet effet, un agent de cette société dûment accrédité se présente à votre domicile afin de vous fournir un bac supplémentaire dédié correspondant le mieux à vos besoins !

Cette poubelle est destinée à la collecte des emballages ménagers recyclables (hors verre).

La collecte du verre continue à s'opérer en apport volontaire (borne de couleur verte).

La CANGT informe la population que ce bac sera collecté le 02^{ème} et le 3^{ème} mercredis du mois, et ce, depuis le 2 Décembre 2015.

Le reste de la Ville de MORNE-A-L'EAU sera équipé en bac à partir de Février 2016.

Pour toute information, vous pouvez contacter la CANGT du :

Lundi au vendredi de 8h à 12h au : 0590 48 77 80.



La nouvelle poubelle est de couleur bleue et son couvercle est jaune

... DÉBAT

L'IDENTITE MORNALIENNE EN DEBAT



Madame Dolorès PLACIDOUX-MORAND a donné à l'assistance une image forte et vivante de l'identité Mornalienne

L'identité Mornalienne face aux défis du XXI^{ème} siècle était le thème de la causerie qui a eu lieu dans le cadre de la Fête Patronale 2015 au Marché aux Vivres.

Animée par le sociologue Mornalien, Franck GARAIN, cette causerie était placée sur la Présidence d'Honneur de Madame Dolorès PLACIDOUX-MORAND.

Devant l'auditoire, elle a retracé son enfance, son adolescence, sa vie de famille, de femme, de mère et sa manière très singulière d'élever ses enfants et de suivre la scolarité de ces derniers.

L'identité Mornalienne s'affirme aujourd'hui avec force dans les familles Mornaliennes, dans les manifestations de la citoyenneté Mornalienne, dans les associations communales, dans les quartiers, dans les sections et dans les lieux de vie, de détente et de loisirs de la cité Mornalienne.

... ENVIRONNEMENT

LES TRAVAUX DE REHABILITATION DU STADE MUNICIPAL



Le Stade Municipal Pierre MONNERVILLE

Le Conseil Municipal de MORNE-A-L'EAU a autorisé le Maire à signer une convention de mandat (marché public) qui portera sur les études et les travaux de réfection des vestiaires, de la piste d'athlétisme, l'étanchéité des gradins, la mise aux normes de l'éclairage et l'amélioration du plateau de basket.

Des travaux d'arrosage de la pelouse et de drainage du terrain de football seront aussi initiés.

Coût total des travaux 800 000 euros dont 20% à la charge de la Ville et 80% à la charge du Conseil Régional, de la Fédération Française de Football, de la Fédération Française de BASKET et de l'ADEME.

▶ LE CONSEIL MUNICIPAL RENOUVELLE LE CONTRAT ENFANCE JEUNESSE



Les petits Mornaliens toujours au cœur des préoccupations des élus municipaux

La Ville de MORNE-A-L'EAU a signé le 25 Août 2011 le Contrat ENFANCE JEUNESSE (CEJ) avec la Caisse d'Allocations Familiales (CAF) de la Guadeloupe pour une durée de quatre ans, période dans laquelle 15 actions devaient être cofinancées tant en investissement qu'en fonctionnement.

Au terme du contrat le 31 Décembre 2014, une évaluation a été réalisée. Il en ressort que 80% des actions prévues en fonctionnement ont été réalisées.

Aujourd'hui, la Ville a pris une autre délibération pour autoriser le Maire à signer le CEJ n°2 avec la CAF.

Ce dispositif permettra à la collectivité communale de présenter de nouvelles actions éligibles tant dans le domaine de la petite enfance, le péri et l'extrascolaire que des actions culturelles et éducatives de la jeunesse Mornalienne et des familles.

Ainsi, ce document confortera la politique Jeunesse de la Ville de MORNE-A-L'EAU pour les quatre années à venir, soit 2015 à 2018.

LA VILLE CONVENTIONNE AVEC L'ASSOCIATION EVASION NAUTIQUE



La source de Saint-Sauveur à Dubelloy, MORNE-A-L'EAU

Depuis 26 ans, l'association Evasion Nautique Mornalienne entretient bénévolement le site naturel de Saint-Sauveur à Dubelloy.

Ce site est l'une des sources les plus abondantes de la Grande-Terre et l'association Evasion Nautique Mornalienne a œuvré sans relâche pour protéger et valoriser ce site et bien d'autres de la commune.

C'est ainsi que la convention passée avec la Mairie fixe le cadre juridique de ce partenariat avec l'association Evasion Nautique Mornalienne et encadre l'intervention de celle-ci sur le site de la source de Saint-Sauveur, propriété du Conservatoire du Littoral et dont la gestion a été confiée à la Ville de MORNE-A-L'EAU.

EN BREF

▶ SEMAINE DU COMMERCE DE PROXIMITE



Riche débat en Mairie entre élus et commerçants de la Ville.

Dans le cadre de la semaine du commerce de proximité organisée récemment par la Ville de MORNE-A-L'EAU en étroite collaboration avec la Chambre de Commerce et d'Industrie des Iles de Guadeloupe (CCI-IG) un riche atelier-débat s'est tenu en Mairie entre élus, commerçants et chefs d'entreprise Mornaliens.

Le commerce et le développement économique de proximité étaient au centre de cet atelier-débat interactif.

Il s'agissait pour la collectivité dans un premier temps d'argumenter avec l'aide d'un expert sur son projet d'éco-quartier dans le centre ville.

Dans un deuxième temps, les commerçants et les chefs d'entreprise locaux faisaient part à l'assemblée de leurs observations, de leurs doléances ainsi que de leurs projets pour valoriser le commerce de proximité à MORNE-A-L'EAU.

JOURNEE PORTES OUVERTES DU SERVICE JEUNESSE ET INSERTION DE LA VILLE



Une vue de la Journée Portes Ouvertes du Service Jeunesse et Insertion de la Ville de MORNE-A-L'EAU

Dans le cadre de la fête patronale 2015 de MORNE-A-L'EAU qui avait pour thème : « MORNALIENS ENSEMBLE », le Service Jeunesse et Insertion a tenu à organiser dans ce cadre festif une journée portes ouvertes dans ses locaux au lieu-dit Cocoyer pour permettre aux jeunes mornaliens de mieux faire connaissance avec cette nouvelle structure municipale dédiée à la jeunesse, à l'insertion sociale et professionnelle des jeunes.

Dans le prolongement de cette action, le même jour, cette fois sur la Place Gerty ARCHIMEDE le Service Municipal de la Jeunesse et de l'Insertion organisait une rencontre intergénérationnelle autour d'un « Ti Kozé » avec les aînés sur le thème de la transmission des valeurs autour d'ateliers artisanaux, de démonstration et de travaux pratiques.

Deux belles initiatives à mettre à l'actif du Service Jeunesse et Insertion de la Ville.